

1) Dans le cadre d'une étude nationale, l'Observatoire des Télécommunications dans la Ville (OTV) retient le portail internet du Haut-Doubs comme une réalisation exemplaire en matière d'utilisation des technologies de l'information et de la communication par des collectivités. Seulement 10 autres sites sont distingués à ce niveau sur l'ensemble du territoire national.

2) Le Comité de Pilotage du Pays du Haut-Doubs, composé des représentants des principales collectivités, consacre www.haut-doubs.org comme site officiel du Pays du Haut-Doubs.

Vers un véritable intranet/extranet du Haut-Doubs

Fort de cette reconnaissance au niveau national mais aussi, et surtout, locale, le portail du Haut-Doubs - dont le développement et la mise à jour sont assurés respectivement par la société Cyberiance et par la permanente du comité de bassin d'emploi - surfe déjà vers de nouveaux horizons interactifs : plusieurs fonctionnalités devraient voir le jour avant la fin de l'année s'appuyant sur l'identification volontaire de l'internaute. On parle déjà de bourse de co-voiturage pour les habitants travaillant en Suisse ou à Besançon et de baby-sitting ainsi que d'un système de messagerie intégré... mais n'en disons pas plus !

*

Remerciements

Le CBE tient à remercier ici toutes les personnes, membres, rédacteurs, administrateurs, internautes, qui ont contribué au succès du portail internet du Haut-Doubs www.haut-doubs.org et tout particulièrement les collectivités locales qui, par leur adhésion au CBE, ont fourni les moyens financiers nécessaires pour entreprendre cette aventure.

Pour de plus amples informations :

Comité de Bassin d'Emploi du Haut-Doubs

Président : Pierre BORDET

Permanente : Christine PATOZ – 03 81 46 59 17 – cbe@haut-doubs.org

Chargé de mission Pays du Haut-Doubs

Philippe PICHOT – 03 81 46 59 17 – philippe.pichot@haut-doubs.org

Cyberiance

Contact : Eric VIDAL – 03 81 38 89 90 – contact@cyberiance.com

LE PORTAIL INTERNET www.haut-doubs.org EST DISTINGUE AU NIVEAU NATIONAL ET DEVIENT LE SITE OFFICIEL DU PAYS DU HAUT-DOUBS

Innovant dès le départ

Au début de l'année 1999 le Comité de Bassin d'Emploi du Haut-Doubs (CBE), association ayant pour objectif le développement du bassin d'emploi de Pontarlier, se penche sur l'image du Haut-Doubs sur internet. Le constat est net et sans appel : les sites du Haut-Doubs sont peu nombreux, faiblement interconnectés, mal référencés et fournissent peu d'informations à caractère économique.

Avec l'appui méthodologique de sa tête de réseau, le Comité de Liaison des Comités de Bassin d'Emploi, le CBE du Haut-Doubs décide de mettre en œuvre **un portail internet territorial consacré aux cantons de Levier, Montbenoît, Mouthe et Pontarlier**. En France, il existe à ce moment moins d'une demi-douzaine d'expériences similaires. Tout est donc à inventer. Le CBE se fixe une ligne éditoriale très claire pour le portail du Haut-Doubs :

1. Assurer la promotion des sites du Haut-Doubs en référençant prioritairement tous les sites du bassin d'emploi et en demandant en retour un lien vers le portail.
2. Assurer la promotion globale du territoire en mettant en ligne un certain nombre de textes sur la géographie, l'histoire, l'agriculture ou l'économie du Haut-Doubs rédigés par des universitaires et des spécialistes reconnus.
3. Fournir un certain nombre de données économiques aux décideurs locaux
4. Servir d'espace d'expérimentation aux acteurs économiques locaux avec la création d'une pépinière de sites internet.
5. Assurer la promotion des actions du CBE et de ses partenaires, soit plus d'une centaine de communes, entreprises, associations et établissements publics.

Des débuts timides mais encourageants

En octobre 1999, le portail entre dans sa phase opérationnelle. Le CBE ne disposant d'aucun moyen pour en assurer la promotion, la fréquentation est au départ faible mais se développe à un rythme régulier. Par le nombre de liens qu'il propose et la rigueur de son contenu rédactionnel le site plaît... et le bouche à oreille fonctionne.

Par ailleurs, le CBE met en place très rapidement une lettre d'information par e-mail et porte un soin tout particulier aux choix technologiques effectués lors des différentes mutations que subira régulièrement le portail : c'est à chaque fois la solution permettant l'amélioration la plus significative du référencement du site par les principaux moteurs de recherche qui sera privilégiée.

Une double consécration technique et politique en 2002

Aujourd'hui le portail internet du Haut-Doubs peut d'enorgueillir d'un joli palmarès :

- 82000 visiteurs depuis sa création (28000 pour les 8 premiers mois de l'année 2002), résultat obtenu sans aucun investissement publicitaire.
- 267 sites référencés par le portail (dont 197 sites locaux)
- 92 sites ayant établi un lien vers le portail
- 477 manifestations locales référencées dans l'agenda pour les 8 premiers mois de 2002.

En matière de référencement par les outils de recherche, le portail est le deuxième site le mieux référencé pour le mot-clef « Doubs », derrière celui de l'ADED, doubs.org, et devant celui de la Chambre de Commerce et d'Industrie du Doubs, doubs.cci.fr (classement effectué par Abondance.com sur les 10 outils de recherche francophones les plus représentatifs).

Les résultats sont là. Ils sont concrétisés en 2002 par une double consécration, technique et nationale d'une part, officielle et locale, d'autre part :